

## HISTOIRE ET RÉGIONALISME

*Friedrich Prinz*

Le régionalisme, il y a peu de temps encore une injure, prend aujourd'hui de plus en plus d'importance politique en alternative devant la forme fragile du grand état national européen, alors que dans le mot de région il faut voir une unité naturelle, antérieure à la nation et légitimée par l'histoire. Un exemple de cette force avec des expériences historiques communes se retrouve, malgré la perte de la région, dans la conscience régionale toujours très vivante des Sudètes.

L'histoire moderne, qui traite de la région, doit souvent dépasser les frontières actuelles pour englober et comparer de plus grandes régions, même si elles ont été séparées par une évolution politique différente.

Dans ce sens régionalisme n'est pas provincialisme, mais au contraire une conscience de communauté historiquement attestée. Justement devant la nécessité actuelle de groupements globaux, le régionalisme est une forme de vie politico-sociale d'une importance vitale.